

SEMBLANZAS DE INSTRUCTORES DEL DIPLOMADO: DERECHO PARLAMENTARIO Y TECNICA LEGISLATIVA EN CONGRESOS ABIERTOS.

Módulo I. Introducción al Sistema Parlamentario.

Dr. Ricardo Espinoza Toledo

Profesor-Investigador Titular Tiempo Completo, UAM Iztapalapa, División de Ciencias Sociales y Humanidades, Departamento de Sociología, Área investigación de Procesos Políticos. Participa en la Línea de Conocimiento de Procesos Políticos con especialidad en la Línea de investigación Democracia e instituciones políticas. Doctor de Estado en Ciencia Política. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I. Tiene a cargo Dirección de tesis de grado (Maestría y Doctorado), producción académica en libros, capítulos en libros y artículos. Ponente de talla nacional e internacional.

Es especialista en Procesos Legislativos, Gobierno y Partidos Políticos y Relación del poder ejecutivo con el legislativo. Es miembro del Cuerpo Académico Política y democracia.

Módulo II. El Poder Legislativo en México.

Dr. Víctor Arlacón Olguín

Profesor-Investigador Titular de Tiempo Completo, UAM Iztapalapa, División de Ciencias Sociales y Humanidades, Departamento de Sociología, Área de Procesos Políticos. Participa en la Línea de Conocimiento de Procesos Políticos con especialidad en la Línea de investigación Democracia e instituciones políticas.

Es Doctor en Estudios Sociales, Línea de Procesos Políticos por la Universidad Autónoma Metropolitana. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I. Profesor con perfil deseable PRODEP. Miembro del Cuerpo Académico: Ciudadanía Cultura e instituciones políticas, en formación.

Es especialista en: Elecciones, Partidos Políticos y Poder Legislativo en México; y Desarrollo e institucionalización de la Ciencia Política en México y América Latina.

Director de Tesis de Grado en el Programa (Maestría y Doctorado), producción académica en libros, capítulos en libros y artículos. Ponente de talla nacional e internacional.

Mtro. Cornelio Martínez López

Es candidato a doctor en ciencia política en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), maestro en administración y políticas públicas por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y licenciado en economía por la UNAM. Investigador nivel “C” en Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República.

Tiene experiencia como Investigador del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, como Asesor de la Coordinación de Administración y Servicios la Policía Federal Preventiva y como Asesor del Secretario de Seguridad Pública.

También fue Jefe de Servicios de Evaluación y Desarrollo de Proyectos en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Asesor en la Unidad de Discursos del Presidente de la República y cuenta con experiencia en investigación y capacitación en temas sociales en el Instituto Nacional de Desarrollo Social, el Instituto Nacional Indigenista y el Instituto Nacional de Solidaridad.

Módulo III. Derecho Legislativo y Derecho Procesal Legislativo Estatal.

Instituto Eduardo Neri.

Módulo IV. Comunicación Política para Órganos Legislativos y Legisladores

Dra. Yolanda Meyenberg

Licenciada en Ciencia Política por la UAM, maestra en Política Comparada por la London School of Economics and Political Science; es doctora en Ciencias Sociales por El Colegio de México.

El núcleo de su trabajo académico se encuentra en la teoría política, política comparada, cultura política y participación pública, actores e instituciones que intervienen en la representación política y, de manera reciente, comunicación política. Ha escrito varios artículos en revistas especializadas, comparando la política en México con países como España y Gran Bretaña, además de escribir la voz de política comparada para el Léxico de la Política. En el caso de cultura política y participación pública, colaboró en el diseño y levantamiento de encuestas nacionales pioneras en el tema.

Ha sido consultora de la Organización de Naciones Unidas, la Cámara de Diputados, el Instituto Federal Electoral y la Secretaría Técnica de la Presidencia de la República, ha recibido becas de los gobiernos británico, español y estadounidense para realizar estancias de investigación en sus instituciones académicas.

Mtro. Rodolfo Jiménez González.

Es licenciado en historia por la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH). Maestro en administración y políticas públicas por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Fue escritor de discursos de los presidentes: Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

Sus temas de interés son la presidencia retórica, la retórica antigua y la nueva retórica.

Módulo V. Formación de Coaliciones y Cabildeo; hacia la Negociación Estratégica en Espacios Legislativos Abiertos.

Dr. Álvaro López Lara.

Cuenta con una Licenciatura en Sociología por la UAM Xochimilco, Maestría y Doctorado en Ciencias Antropológicas por la UAM Iztapalapa. Actualmente es profesor e investigador de tiempo completo en el Departamento de Relaciones Sociales de la UAM Xochimilco, además de ser investigador Nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores, Conacyt.

Sus líneas de investigaciones son principalmente en Instituciones políticas y representación, Legislaturas locales y federalismo, Democracia y desarrollo local y Gobierno y políticas urbanas, sus investigaciones han sido publicadas en diversos libros, artículos y revistas, por lo que cuenta con una amplia experiencia y conocimientos para el desarrollo de su ponencia sobre formación de coaliciones y cabildeo

Dr. Fernando Dworak Camargo.

Es Licenciado en Ciencia política por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y Maestro en Estudios legislativos por la Universidad de Hull, Reino Unido. Actualmente es asesor, escritor, conferencista e investigador que se ha especializado en temas legislativos, además ha tenido una amplia participación en la coordinación y autoría de publicaciones como “El legislador a examen, El debate sobre la reelección legislativa en México”, “Caminando hacia el futuro”, entre los más importantes. Participo en las publicaciones del Instituto Belisario Domínguez en temas de Cabildeo.

Ha sido profesor en el ITAM y ha dictado cátedra en diversas instituciones académicas nacionales. Desde 2009 es coordinador académico del Diplomado en Planeación y Operación Legislativa del ITAM, por lo que su trabajo habla sobre su vasto conocimientos en temas legislativos.

Módulo VI. Argumentación, Interpretación y Raciocinio Jurídico.

Dr. Luis Raigosa Sotelo.

Es Licenciado en Derecho egresado de la UNAM y Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid, actualmente es Director de la Especialidad de Argumentación Jurídica y Profesor del ITAM, e investigador Nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores.

Sus investigaciones se dirigen a temas como historia del Derecho, Argumentación Jurídica, Derecho Parlamentario, Técnica Legislativa y Derecho Constitucional,

cuenta con publicaciones de estos temas en colaboración del Senado, es experto en Argumentación jurídica.

Módulo VII. Técnica Legislativa.

Dr. Eliseo Muro Ruíz.

Es egresado de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Zacatecas, cuenta con Maestría en Derecho con Especialidad en Constitucional y Administrativo por la UNAM y un Doctorado en Derecho por la UNAM con mención honorífica.

Es asesor en diversas comisiones del Senado de la República, Secretario Académico de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho, Director de la Casa de la Cultura Jurídica de la SCJN, en Tijuana, B.C., Investigador del IIJ y miembro del Sistema Nacional de Investigadores y Investigador Honorario en el Instituto de Investigaciones Jurisprudenciales y de Promoción y Difusión de la Ética Judicial, de la SCJN. Su amplia experiencia lo hace conocedor de temas sobre técnica legislativa.